

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

**FIRMIN H. PROULX.**

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

**Hector A. Proulx.**

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces, à être publiés dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

## ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne  
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT  
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

## SOMMAIRE.

*Revue de la Semaine* : Miracle à la Bonne Sainte Anne de Beau-pré.—Préparatifs pour la tenue de l'Exposition Provinciale qui doit avoir lieu à Québec.—Transport, par chemin de fer du Lac St-Jean, du bétail et produits agricoles destinés à l'Exposition Provinciale.—Les animaux des Cantons de l'Est à la prochaine Exposition Provinciale à Québec.—Visite officielle à l'école d'agriculture et à la ferme-modèle de Ste-Anne.

*Causerie Agricole* : Du soin et de l'éducation des poulains.  
*Sujets divers* : La prévoyance chez le cultivateur.—Du soin à donner aux abeilles pendant les mois d'août à décembre.  
—Maladies des porcs : avives, serrements des dents et soies; traitements préservatifs.

*Choses et autres* : Etablissement d'un jardin botanique et d'un musée général, sur la "Ferme expérimentale près d'Ottawa."  
—La culture du foin dans le comté de Chicoutimi.

*Recettes* : Enduits pour les toits.—Framboises embouteillées.

*Couvent des RR. Sœurs de la Charité, à Ste-Anne de la Pocatière.*—Nous attirons particulièrement l'attention de nos lecteurs sur le programme d'enseignement de cette institution, que nous publions dans nos pages d'annonces. Ce couvent, fondé depuis déjà plusieurs années, jouit d'une bonne réputation par l'enseignement qui s'y donne et l'attention toute particulière que l'on sait donner aux élèves qui le fréquentent, au point de vue du bien-être et de la bonne hygiène. Chaque année, plusieurs élèves qui se destinent à l'enseignement, et ayant terminé leur cours se présentent au Bureau des examinateurs de Québec pour y obtenir leur diplôme. Cette année Mlle Josephine Hadon, de la Rivière-Onelle, a obtenu un diplôme d'école-modèle; et pour école élémentaire: Dllcs Josephine Courcy, Eulalie Pelletier de Ste Louise, Anaïs Pelletier de St Roch, et Sarah Verret de Ste Anne.

M. C. Bouchard, inspecteur d'écoles, sur l'invitation qui lui en a été faite par Madame la Supérieure, a présidé aux examens du mois de juin dernier, à cette institution. Après avoir fait subir aux élèves un examen de plusieurs heures, il n'a eu que des éloges à offrir aux élèves qui ont fait preuve d'une grande capacité sur toutes les matières enseignées dans cette institution.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Miracles à la Bonne Ste Anne de Beau-pré.*—La bienveillante protection de la Bonne Sainte Anne, sur notre pays, se fait toujours sentir d'une manière admirable, et particulièrement à l'occasion des nombreux pèlerinages qui se font à la Basilique de cette Grande Thaumaturge à Ste Anne de Beau-pré. Il semble que depuis que la Province de Québec a été mise sous son maternel patronage, par les autorités religieuses, cette grande sainte multiplie ses merveilles de bonté à notre égard.

Dernièrement encore, dans un pèlerinage des diocésains de Nicolet, ayant à leur tête leur digne évêque, Mgr Gravel, trois miracles ont eu lieu dans le sanctuaire de Ste Anne de Beau-pré, où depuis plus de deux mois affluent des milliers de fidèles de toutes les parties de notre pays, ainsi que des Etats-Unis. Un homme qui s'était donné un coup de hache sur la rotule du genou, et qui ne pouvait plus marcher, est revenu de la Bonne Sainte Anne, parfaitement guéri.—Un enfant sourd-muet, âgé de cinq ans, s'est mis subitement à entendre; il ne lui reste plus qu'à apprendre à parler.—Une petite fille de huit ans, dont le côté gauche était mort, a retrouvé la santé complète.

Lors du pèlerinage des paroissiens de St Pierre les Becquets, à Ste Anne de Beau-pré, quatre guérisons miraculeuses ont été signalées, et en particulier celui d'une vieille femme du nom de Olympe Hould, paralytique. Elle gardait le lit depuis cinq ans. Elle fut apportée de la même manière au pied de la statue de la Bonne Sainte Anne, puis de là au balustré où elle reçut la Sainte Hostie.

Grands furent l'étonnement et la joie de toute l'assistance, quand au milieu du sermon donné par le Rév. Père Savard, on vit la paralytique quitter sa chaise à porteurs, se lever et marcher dans l'église, absolument guérie. La Bonne Sainte Anne, une fois de plus, avait opéré cette merveille. Suivant l'usage, la